

Gerona un mes. . . . . 2 pesetas.  
 Trimestre. . . . . 4.50  
 España y Portugal, trim. . . . . 5  
 Isla de Cuba y Puerto-Rico.  
 Semestre. . . . . 8 pesos en oro.  
 un año. . . . . 13.75 idem.  
 Francia, trimestre. . . . . 7.50 ptas  
 Semestre. . . . . 13.75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Redacción y Admón. Progreso, 4-3.º

# LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.  
 En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos.  
 Anuncios mortuorios. En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 ptas. línea a juicio de la Administración.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LOHETTE, 61, Rue Cassini.

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Num. 3314

JUEVES 13 OCTUBRE DE 1887

Sección Oficial.

Gaceta del 10.—No contienen disposición alguna de interés general.

DESDE PARIS.

10 de Octubre de 1887.  
**El escándalo.**

En medio de la estupefacción por el escándalo que está sucediendo en Francia, nos preguntamos á que móviles puede obedecer una publicación tan monstruosa de *indelicadezas*, y que provecho puede sacar esta respetable nación al tender tanta ropa sucia en público.

El espectáculo que estamos presenciando es tan monstruoso, que al leer el lenguaje de la prensa parisien, uno se pregunta si una pesadilla tiene embarcados nuestros sentidos.

Con el general Caffarel, hay otros generales y personajes de alta categoría revueltos en el fango de un grupo de mujeres audaces y aventureras; ¿por el mismo honor de la Francia no hubiera sido mejor obrar en silencio y castigar en la sombra á los culpables? No es triste ver á ese general, hijo de general cuyo nombre está inscrito entre las glorias guerreras de la Francia, en el célebre y monumental Arco de Triunfo? El sábado último al dar la biografía del general que está preso por venta de condecoraciones y otras cosas que la pluma se resiste á repetir, por tratarse de un personaje que su pasado debia haber hablado en su defensa, dijimos que dicho general llevaba un apellido ilustre, hoy podemos dar más detalles de su biografía y la de su ilustre familia.

El general Caffarel padre, fué uno de los generales más gloriosos del primer Imperio, el general Caffarel hijo, es primo y cuñado de un general de artillería, y un coronel agregado en la embajada de Francia en Constantinopla; ha sido oficial de órdenes de Napoleón III, y formaba parte del estado mayor del mariscal Caurobert, en el ejército de Metz en 1870. Entonces era jefe de escuadrón, y su simpática figura como sus gloriosos hechos de armas, inspiraron á los pintores de Neuville y Detaille el precioso panorama de la batalla de Rezonville, del cual se destaca el general Caffarel á caballo.

Acusaciones.

Veamos las que pesan sobre ese general que ha contribuido á la gloria del ejército francés.

Hace quince días que el general Gragnon, prefecto de policía, recibió la visita de un joven de unos veinte y tres años dador de un voluminoso expediente perfectamente instruido; en el cual se delataban las trapisondas del general Caffarel, y detallaba del modo que los planos de la movilización habian sido librados al público. Esas notas emanaban de una tal baronesa de Boissy y que ha sido amiga de la señora Limousin, querida, según se dice, del citado general, y exquerida del general Thibaudin, exministro de la guerra. Enterado del tráfico que esa señora y el general Caffarel hacian con la venta de diplomas de la Legión de honor, el Sr. Gragnon determinó abrir una información

que pusiera en claro la verdad de los hechos. Mandó á uno de sus agentes á casa de la señora Limousin, y fingiéndose ser un rico comerciante de provincia, se presentó á dicha señora diciéndola.

—He sabido, señora, que V. tiene amigos muy influyentes, y vengo á solicitar la protección de V. para obtener la cruz de la Legión de honor. Al concederme esa cruz, el gobierno no hará más que recompensar una larga existencia de honradez y trabajo, y permita V. señora que añada, que poseo una colosal fortuna y que sabré reconocer muy liberalmente el servicio que V. me habrá prestado ocupándose de mí.

La señora Limousin cayó en el lazo, y pocos días después presentó el falso comerciante al general Caffarel. Este escuchó la pretensión del hombre que le presentaba su amiga, y prometió poner toda su influencia para complacerle. Como es de suponer, el agente de policía no volvió aparecer, pero en cambio la señora Limousin recibió la visita del Sr. Gorou, el cual operó un registro en regla en el elegante hotel que dicha señora habita, avenida de Wagram N.º 32.

Quien es esa mujer?

Cuenta unos cincuenta años, es pequeña, coja, jorobada, lleva dentadura postiza, sus ojos son pequeños pero expresivos, y su arrugado cutis desaparece tras de una capa de pintura y polvos que le dan un aspecto repulsivo y grotesco. En cambio, su temperamento es enérgico y posee en alto grado la inteligencia de la intriga. Es mujer capaz de hacer frente á todos los diplomáticos del mundo. Un detalle que es un crimen á los ojos del público parisien. Las ventanas de su suntuosa morada ostentan transparentes negros y amarillos y los colores alemanes! Por otra parte, parece probado que esa caricatura recibía en su casa á varios personajes alemanes. No se comprende como hombres de tan elevada posición, tuviesen el capricho de tener semejante trasto por querida; bien es verdad que hay gustos que merecen palos.

Como decíamos, el Sr. Gorou operó un registro y se apoderó de una correspondencia voluminosa, entre la cual existían más de 200 cartas del Sr. Wilson yerno del Presidente de la República.

Hoy la señora Limousin esta presa y sus revelaciones para defenderse, como es natural, y defender á su amigo el general Caffarel, son aterradoras para el señor Wilson y otros generales. Ayer después de su arresto, la policía prendió á un agente de la señora Limousin llamado Lorentz, y hoy no sería nada de extraño que sufriera igual suerte el general d' Andlau, cuya protesta enérgica ya conocen nuestros lectores. Dicho general no parece estar tan tranquilo como en los primeros momentos del escándalo. Ayer se presentó ante el procurador de la República, y le dijo;

—Se hacen correr por la prensa los rumores más odiosos sobre mi persona; se me acusa de complicidad con el general Caffarel, y se afirma que me he mezclado con el tráfico de las condecoraciones. Hasta se llega á decir que V. tiene la orden de prenderme, pues bien, aquí estoy, que es lo que V. desea de mí?

Explicaciones.

Confesamos que este lenguaje es digno de un general.

El procurador de la República contestó al Sr. d' Andlau, que no tenia semejante orden. Entonces, el general dió algunas explicaciones. Dijo que una vez se hallaba algo apurado y que su acreedor, el Sr. Gérard, le propuso liquidar la cuenta que subia á 26.000 francos, procurándole un diploma de honor. Rechazó el general tal proposición, y pagó su deuda lo mas pronto que le fué posible. Pero cayó en manos de unos agentes de negocios sucios, que lo enredaron de un modo infame. Tal vez hoy mismo se pruebe que el general Caffarel ha sido víctima de un hecho parecido y que ha ganado el punzonoso ejército francés con esa deshonrosa y censurable publicidad?

Quien es probable que le pese el haber firmado la cesantía del general Caffarel, es el honorable Sr. Grévy, porque todo hace suponer que su yerno el Sr. Wilson está comprometidísimo en este asunto, y Dios sabe los resultados que tendrá ese enredo, porque á la señora Limousin, ni todos los poderes del mundo la harán callar; y que no es expedita la lengua de la moza!

La policía registró ayer la casa del general Caffarel, llevándose una infinidad de cartas, papeles y todos los libros de la biblioteca; la dignísima y simpática generala Caffarel estaba presente, y tuvo el dolor de ver á su esposo entre guardias como un criminal. Se desmiente que el general tuviese ninguna relación sospechosa con la intrigante señora Limousin. Esa mujer es casada y vivía con su marido y su amante, el agente que corría en sus negocios de trapisonda Sr. Lorentz, preso como hemos dicho. Del marido, como todos los seres de su especie, nadie se ocupa de él.

Un detalle sobre el amante.

Es casado, padre de familia, y su matrimonio está en último grado. El mayor de sus hijos es un joven de veinte años, empleado en una compañía de buques del Sena; una joven de dieziocho años cuida de su pobre madre enferma, y los dos otros hijos son infelices criaturas de siete y diez años. Todos se mueren de hambre. Lorentz les abandonó, y mientras nadaba en la opulencia, no se acordó jamás de darles un pedazo de pan. La famosa baronesa de Boissny ha declarado ante el procurador de la República, que su ex-amiga Limousin no solamente trafica con las condecoraciones, sino que también procuraba mujeres á sus amigos; esa mujer es otra aventurera cuyo pasado se debe mirar á través de un velo bien espeso. Otra cómplice de esas dos aventureras, fué presa ayer noche. Se llama de Courteuil, y es una jamaica de cuarenta años, gruesa, pequeña, fisonomía enérgica y algo agradable. Su nobleza es de batalla. También como la Limousin, no necesita abogado para defenderse. Se dice también que la Limousin ha logrado arrancar cartas al general Boulanger, pero que son muy insignificantes; sin embargo, parece que el general ha visto con mucho disgusto que se pronunciara su nombre en un enredo tan degradado. Por último, se ha sabido que un general agregado al ministe-

rio de la guerra, ha tenido una larga conferencia con el Sr. Grévy, que si bien no se sabe lo que se ha dicho, se supone que por todos los medios verá de darse otro giro, menos escandaloso en este asunto que tanto afecta al ejército francés y á la honra de la familia del jefe de Estado.

Otro escándalo en perspectiva.

Una señora que por ahora se la señala con la inicial C. ni tenia otra agencia de condecoraciones en el barrio del Palais-Royal. ¡Vengan escándalos!

La decepción de Rochefort.

La viuda de Brignon ha rehusado categóricamente el producto de la suscripción que en su favor tenía abierta *L'Intransigeant*. Este periódico avisa á las personas que han dado dinero, que les será devuelto, y califica de amenaza ministerial la decisión de la pobre viuda, que por miedo ó ignorancia ha preferido el dinero de los asesinos de su marido. Así dice el diario radical.

Mas arrestos.

Tres arrestos más. La señora Ratazzi, el general d' Ondlau y el agente de negocios Bell. Arresto inminente de tres escritoras que, con pretexto de escribir artículos literarios, se introducían en el ministerio de la guerra, y escribían á los oficiales. El Sr. Wilson ha llegado á Mont-sous-Vandrey llamado por el Sr. Grévy. Se asegura que existe un expediente aterrador para el exministro de la guerra, y que también está inculcado en el escandaloso negocio de diplomas, un general que se halla en Argelia.—S.

Noticias locales y generales.

Nuestro amigo el joven médico Don Juan Jordi Ferreiro ha establecido su domicilio en la calle de Ciudadanos número 6 piso 1.º

—Sería muy conveniente para la Empresa del Teatro, para los artistas, para la orquesta y para el público, el que antes de ponerse en escena una obra, exista en todos los encargados de su interpretación el convencimiento íntimo de que está bastante ensayada, porque así no se pondrán de manifiesto ciertos lunares que antes de ayer notamos en la interpretación de *La Conquista de Madrid*, y eso que los artistas hicieron cuanto les fué dable para lograr una perfecta ejecución.

Esto es un consejo desinteresado que damos guiados por el buen deseo que nos anima, porque nos duele que, por falta de ensayos, se vea frustrado en parte el esfuerzo individual de los cantantes.

No obstante de los lunares á que nos referimos, algunas escenas salieron ajustadas y algunos cantables muy dignos de los aplausos con que los recompensó el público.

El señor Garro que es un tenor cómico muy querido de este público, no debe olvidar que para producir la hilaridad basta con su espontáneo y natural gracejo, sin que veamos la necesidad de que acuda á chocarrerías de mal efecto. Créanos.

—Nos dicen de Port-Bou, que en la noche del 10 del actual, las familias que forman parte de la sociedad llamada *L'Object*, fundada en aquel pueblo, y que

tiene destinado el teatro del *Buen Retiro* para sus veladas recreativas, tuvieron el indecible placer de ver representar en dicho coliseo el estreno de la comedia en tres actos y en verso titulada *Shara*, obra de nuestro particular amigo D. Ernesto Villar, vista de aquella aduana.

El estreno del drama del señor Villar produjo tan agradable efecto al auditorio, que con entusiasmo y prolongados aplausos fué llamado el autor a la escena por tres veces, recibiendo en premio a su ilustración, una escribanía de plata; dádiva de sus consecuentes amigos.

Reciba el amigo señor Villar nuestra felicitación más sincera.

—El Alcalde de Arer se ha negado a satisfacer el importe de la inserción de un Remitido que publicó en nuestras columnas.

Tal vez crea que por ser instrumento del grrran cacique de esta ciudad, está exento de pagar lo que debe, y que nuestro periódico está aquí para que él se divierta.

Veremos en que queda la cosa, por que nosotros queremos cobrar.

—Nos alegramos del efecto que ayer produjo nuestro artículo *El Juego se organiza*, en el ánimo del explotador de las debilidades ajenas, y aunque dicen que dijo que se jugará mal que nos pese, nosotros repetimos que, invocando la ley y el buen nombre de las autoridades, lo dudamos.

Ya sabemos que el pasado año se jugó y se pagó; pero también sabe ese Cacique lo que ocurrió en y despues de las ferias.

Lo demás nos tiene sin cuidado, completamente sin cuidado, contando como contamos con el apoyo de la opinión honrada del país que está ávida de que la moralidad sea siempre un hecho en esta desgraciada provincia.

—Ha dispuesto el Gobierno de la República del Uruguay, que desde 1.º de Enero de 1889 los vinos españoles adeuden un 30 por 100 menos de lo que actualmente satisfacen a su entrada en dicho país.

Esto interesa a nuestros vinicultores.

—¿No lo saben nuestros lectores? Al que no dice la verdad le llaman *escribidor*.

Así lo dice *La Provincia* con una seriedad inverosímil.

Si alguno de sus amigos tiene un diccionario de la lengua, aunque sea *manual*, hará un gran bien en dejárselo al colega.

Por supuesto, enseñándole antes su *manejo*, porque de otra manera tardaría mucho en salir de dudas. ¡Se leen unas cosas!

—Dice un colega madrileño, que los directores y el sub-secretario de Hacienda han comenzado a ocuparse en los trabajos preparatorios para la redacción de un reglamento por el cual han de regirse las Administraciones subalternas cuando las Cortes hayan aprobado el proyecto de ley correspondiente.

—Por desertor del Depósito de Ultramar, se ha dado orden para prender a Emilio Forgar Carol, natural de Figueras, y por fugados del penal de Burgos, a José Martínez Iturralde y Domingo Manero.

—Han salido a girar visitas los Inspectores especiales de la Renta del timbre D. Luis Ferreras y Carbonell y don Beremundo Surroca, el primero a los pueblos de los partidos de Olot, Puigcerdá y esta capital y el segundo a los de Figueras, La Bisbal y Santa Coloma de Farnés.

—La Guardia civil ha prestado el mes pasado los siguientes servicios: 2 denuncias por hurto de maderas, 444 cabezas de ganado lanar por pastar sin autorización, habiendo capturado 13 delincuentes, 3 ladrones, 1 desertor y 26

detenidos por faltas leves. Armas recogidas, 7.

—D. Alejandro Casanovas ha tomado posesión del destino de Escribiente 8.º de la Aduana de Port-Bou, por el que fué nombrado con fecha 22 del mes último.

—He aquí los pueblos que todavía no han satisfecho al Batallón Depósito de esta ciudad, las cantidades correspondientes a los socorros facilitados por dicho cuerpo a las útiles condicionales:

Amer, Arbucias, Argelaguer, Baget, Besalú, Bellcaire, Bescanó, Bordils, Brunola, Cabanellas, Campellas, Capsach, Calonge, Castell de Ampurdá, Cantallops, Caldas de Malavella, Castelló de Ampurias, Coisa, Figueras, Fontcuberta, Foixá, Gerona, Gualta, La Bisbal, Lladó, Llagostera, Llivia, Masanet de la Selva, Montras, Olot, Parroquia Ripoll, Port-Bou, Peratallada, Ripoll, Rosas, Rupiá, Santa Coloma de Farnés, S. Cristóbal Tosas, S. Feliu de Guixols, S. Feliu de Pallarols, S. Gregorio, San Hilario Sacalm, S. Juan de Mollet, San Juan de las Abadesas, S. Martin de Llémána, S. Miguel de Campmajor, San Miguel Cladells, S. Pedro Osor, S. Vicente Camós, Serina, Selva de Mar, Susqueda, Vallfogona, Ventalló, Verges, Vilabertran, Vilanova de la Muga, Vilanova, S. Martin, Viladrau y Vilademont.

—Ha tomado posesión con fecha 8 del actual, el Pesador 3.º de la Aduana de Port-Bou D. Ricardo Fernández.

—Nos escribe un amigo:

Esto es una vergüenza y si se quiere un atropello. Lo que pasa en San Feliu de Guixols es altamente repulivo a las personas que se precian de imparciales; y sino vayadecuenta o, mejor dicho, de historia. El Municipio de aquella villa, por razones que se sabe y que el público sospecha, se ha metido en la cabeza que las Reales ordenes reponiendo a los empleados probos, pueden ser barrenadas y por lo mismo para lograrlo, no hay como suponer a los indicados empleados capaces de faltar a su deber.

El Inspector de carnes a quien ilegalmente el Ayuntamiento suspendió, fue repuesto en su cargo por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación y, desde entonces, el Municipio se permitió, faltando a la ley, nombrar otro inspector que dice es el Municipal.

A éste hoy le ha parecido ser mala una res que el verdadero Inspector Sr. Trull ha encontrado buena del todo, y he aquí que el Sr. Alcalde, tercer teniente Sr. Rosés y el sindico Sr. Fortó, aquel que ostenta la cruz de Isabel la católica, se han constituido en tribunal veterinario-concejalisco y han dicho que la res era mala, sin pensar que no les compete conocer en lo que no deben ni pueden, y que no es justo atropellar los intereses del dueño de la res, cuando se lo haya indicado el interesado criterio del Sr. Inspector que dicen Municipal.

Esto dicho, restanos aconsejar al Sr. Trull, que acuda ante el M. I. Sr. Gobernador, para que proceda contra un Municipio que más parece de Canton que constitucional.

—Ayer tarde tuvimos nuestra correspondiente lluvia casi improvisada, y toda vez que durante la mañana el cielo estuvo despejado.

—Noticias que recibimos ayer del extranjero nos dicen, que en los Baños de Arnéle ha fallecido el antiguo cabecilla carlista Segarra y que hace cinco dias se encontraban en Lourdes el Marqués de Valdespina, Tristany y los hermanos Cuelala.

—En la Secretaría de la Escuela Normal de esta provincia, se encuentra el título profesional de D.ª Petronila Galcerán, natural de S. Pedro Pescador. La interesada puede pasar a recogerlo cualquier dia laborable de 9 a 12 de la mañana.

—Han sido aprobadas las cuentas de los gastos de materiales de oficinas, por los servicios de Telégrafos y Correos, de las siguientes estaciones: Capital, Port-Bou, Figueras, Rosas, Lloret de Mar, San Feliu de Guixols, Palamós, Palafrugell, La Bisbal y La Junquera, las cuales importan en totalidad, 3.520 pesetas.

—Por la Dirección general de Instrucción pública, se ha pedido a las Jun-

tas provinciales un estado en el que se manifieste la clase de escuelas que sostiene cada Ayuntamiento, el sueldo anual que disfrutan los Maestros, la cantidad destinada para material, y si las escuelas están servidas en propiedad, interinamente ó vacantes.

—Ha tomado posesión del destino de Ayudante de Caja de la Aduana de Port-Bou, D. José M.ª Rubio.

—Ha sido nombrado Guardia de 2.ª clase del cuerpo de Seguridad de esta provincia, con el sueldo anual de 750 pesetas, D. Juan Bruguera Bardera.

**Instrucción Pública.**

—La Junta Provincial en la sesión del primero del actual, acordó: Prevenir al Alcalde de Masarach que inmediatamente remita informadas por el Ayuntamiento, las cuentas de material de la escuela pública de niños que en 30 de Abril último le presentó la ex-maestra de aquella población D.ª Ignacia Ribera.

Vista la comunicación del Maestro público de Llers quejándose de la falta de capacidad que reúne su local escuela, la Junta acuerda ordenar al Alcalde de aquella localidad facilite al Maestro otro local que reúna las debidas condiciones, ó bien disponga las obras de ensanchamiento de que es susceptible el que actualmente ocupa la citada escuela, al objeto de contener debidamente el número de niños que concurren a la misma.

Significar al señor Gobernador civil, que fan pronto estén examinadas y aprobadas las cuentas del Habilitado de los Maestros del partido de Gerona, se accederá a la petición que interesa el Alcalde de Madremanya en su escrito de 20 de Agosto último.

Ordenar al Alcalde de S. Feliu de Buxalleu, se atenga al acuerdo de este Centro de 1.º de los corrientes referente al contrato de enseñanza gratuita celebrado entre el Ayuntamiento y el Maestro público.

Acceder a la petición que interesa el Maestro público de Selva de Mar referente a las cantidades sobrantes de material correspondiente a ejercicios cerrados, de conformidad con lo informado por aquella Alcaldía.

Informar al señor Gobernador, que este centro cree conveniente se señale la cantidad de trescientas cincuenta pesetas, con su material y alquiler correspondiente, a la escuela incompleta de ambos sexos recientemente creada en el distrito municipal de S. Aniol de Finestras.

Passar al señor Gobernador los acuerdos de los Ayuntamientos de Parlabá y Vilablareix referentes al sueldo de las Escuelas incompletas respectivas.

Prevenir al Alcalde de Camprodón que dentro un brevísimo plazo ingrese los descubiertos que tiene por atenciones de la enseñanza de ejercicios cerrados.

Significar al Alcalde de Port-Bou que si dentro un breve plazo no proporciona al Maestro público de aquella localidad casa habitación conveniente, se autorizará al citado Maestro para alquilarla por su cuenta corriendo a cargo del municipio el pago del alquiler.

Visto el escrito del Alcalde de S. Aniol de Finestras sobre enseñanza gratuita.

La Junta quedó enterada. De haberse celebrado exámenes con éxito satisfactorio en la Escuela superior de niños de Llagostera.

De que el Maestro público de Canet de Adri ha abierto clase gratuita de adultos desde 10 Octubre a 31 Marzo venidero.

De la toma de posesión del Maestro interin de S. Vicente de Espinelas Sr. Carbonell.

De haber sido aprobado por el tribunal correspondiente para el certificado de abtitud D. Miguel Barnadas, y que se le expida el título correspondiente.

De haberse recibido y cumplimentado oportunamente los títulos administrativos del concurso de Abril, oposiciones de Maestros de Julio, así como el del Maestro de Ullastret Maestro de Olot é interina de Jafre.

Se han recibido los nombramientos de Maestro a favor de don Jaime Ester para Planolas.—D. José Prat, para Palol de Recatid.—D. Domingo Maté, para Las Llosas.—D. Enrique Trescens, para Cassá de la Selva (sustitución).—D.ª Maria de los Dolores March, para San Cristobal de Tosas.—D.ª Ramona Broto, para Setcasas.—D.ª Ana Moncanud, para Las Llosas.—D.ª Maria de la A. Torras, para Masarach.—D. Salvió Canadell, para Casavells (incompleta).—D. José Roca, para S. Andres Salou (incompleta).—D. Miguel Puig, para S. Martin de Carós (incompleta) y en virtud de oposición los de D.ª Maria Texidor para Gafregas y D. Narciso Roca para S. Martin de Llémána.

**Boletín Religioso.**

SANTO DE HOY.

S. Eduardo.

CUARENTA HORAS.

Están en la Santa Iglesia Catedral.

En los domingos durará la exposición 7 horas a saber: cuatro por la mañana, desde las 8 a las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Función para hoy 13 de Octubre 1887.

4.ª DE ABONO.

Se pondrá en escena la zarzuela en 3 actos, titulada:

**EL MOLINERO DE SUBIZA.**

Entrada, 75 cénts.

A las 8 y cuarto.

**TELEGRAMAS**

Madrid 11.—Continúan en Algeciras las tropas dispuestas para pasar al Africa en caso necesario; pero se cree que viviendo el Sultán de Marruecos no se reforzarán las plazas españolas situadas en la costa africana.

El casamiento del señor Canovas del Castillo se ha aplazado hasta el día 20 de este mes.

El señor Canovas llegará a Madrid el lunes próximo.

Se ha fijado el día 15 de noviembre próximo para la reunión de las Cortes.

La segunda legislatura terminará en vísperas de Navidad, y la tercera empezará a últimos de enero y durará hasta junio.

En un telegrama fechado ayer en Tanger se dice que el Sultán se halla completamente restablecido, y que las noticias que se reciben acerca del estado del imperio marroquí acusan que reina tranquilidad.

En un telegrama recibido en la presidencia del Consejo de ministros se dice que al regresar a la capital de la isla de Puerto-Rico el general Palacios, ha sido este objeto de grandes aclamaciones y demostraciones de simpatía en las que ha tomado parte la población en masa, la cual aplaude la actitud y energía del general Palacios.

Dícese que S. M. la Reina Regente ha llamado al auditor del Tribunal de la Rota, señor Sanchez Suarez, rogándole que se encargue de la educación religiosa de la princesa de Asturias. La «E-poca» elogia y aplaude esta elección.

**Telegramas Extranjeros.**

Roma.—Corre el rumor de que ha habido un encuentro entre los abisinios y la vanguardia italiana en Mossouah y de que los italianos se vieron obligados a retroceder acosados por fuerzas muy superiores.

Imprenta de LA LUCHA a cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

**ROB BOYVEAU L'APPECTEUR**

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

**ROB BOYVEAU L'APPECTEUR**

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. — EN TODAS LAS FARMACIAS. — En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Suceor de BOYVEAU-L'APPECTEUR